



度会町議会 だより

いつのころから続くのか、
宮川の秋の風物詩「より築漁」
に遊ぶ、日本一の清流に心
洗われ落ちアユの群れを待つ。
広報委員
登、溝口、若宮、西井、舟瀬、木本

第3回定例会 平成28年9月7日(土)16日

平成28年度一般会計補正予算：ふるさと寄付金に2200万円を見込むなど
5659万8千円を追加し総額を35億5160万7千円に、及び特別会計補正予算5議
案、平成27年度決算議案7議案、条例関係1議案そのほか農業共済事務組合の県下一本化
準備のため3議案を可決・認定した。また議員発議4議案(教育関係請願に係る意見書)を
追加可決。／道の駅計画の断念を表明：町長

予算決算常任委員会
委員長 登喜三雄 副委員長 若宮淳也
委員 議長を除くほか全議員

平成28年度一般会計補正予算(第2号)

総務課関係
・住民票等の発行を行う郵便局用複合機購入予算
45万4千円に対して、利用実績を問う。：溝口周生

住民生活課関係

・度会町福祉総合計画策定に関して債務負担行為の
補正が提案された。計画の概要を問う。：岡村広彦
・わたらい緑清苑に介護ロボットを導入する補助金
91万8千円は、人材不足の解消につながる事業となる
のか。また台数は。：岡村広彦、木本タエ子、若宮淳也
*介護ロボット：夜間の徘徊等を感じるセンサーを備え
たコンピュータシステムをいう。

福祉・環境課関係

・柵橋保育所の工事請負費400万円の内容を問う。
：木本タエ子
・美化センター旧炉撤去の準備のための土壌サンプ
リング調査委託料53万円に対して、箇所数と調査
項目は。：岡村広彦
・粗大ごみ置き場への不法投棄対策とする防犯カメ
ラの設置内容を聞く。：牧幸作
・旧炉の撤去予定時期と概算費用は。：福井秀治

産業振興課関係

・度会自然体験プログラム調査業務委託料130万
円に対して、目的と誰がどこを調査するのか。：
牧幸作《関連質問》最終的にどのようなまとめ方
をするのか。またバザール施設の1室が活用されな
いでいる、当プログラムに活かしては。：岡村広彦

教育委員会関係

・立花区通学児童等輸送業務委託料259万2千円
は、現行のスクールバスの運行がその区間カット
される。節減努力を求めめる。：牧幸作

平成27年度一般会計決算の認定について

総務課関係
・経常収支比率が対26年度比4.9ポイント減少し
た、この要因は。また人件費、物件費との関係に
おいて臨時職員の賃金がどのように作用したのか。
：福井秀治
・徴税コスト1129円の内容を問う。：溝口周生
・ふるさと寄付金4804万円について、3526
人からとあるが、どの地域から・どのような意図
をもって寄付されたかを問う。：濱岡裕之
・人事評価制度業務委託料118万8千円の内容を
問う。：溝口周生

・土地建物貸付収入(旧中川小&風力発電用地)に
ついて問う。：木本タエ子《関連質問》旧中川小の

住民生活課関係

300万円分は、条例規定で基金に積み立てたの
か。：福井秀治
・戦没者追悼式贈費等90万3千円の内容について問
う。：木本タエ子、牧幸作

水道課関係

・わたらい緑清苑建設償還費雑入2540万2千円
はいつまで見込めるのか。：濱岡裕之

産業振興課関係

・29年度企業会計への移行に際して、現在の簡易水
道特別会計の基金の扱いは。また会計方式の変更
内容について、事前の説明を求めめる。：岡村広彦

教育委員会関係

・遊水プール「鏡」のプールサイド売上金25万7千
円の今後のステップアップについて、また駐車場
の管理体制を問う。：若宮淳也
・バザールわたらい施設賃貸料189万4千円に対
しての積算基礎を問う。：岡村広彦

教育委員会関係

・小中合わせて1300万円余りのパソコン使用料
に対して、特定の利用にとどまっている。将来を
見据えて検定取得を目指すなど費用に見合った効
果が導かれるよう求める。：岡村広彦

9月16日 一般質問(要約)

登喜三雄

●東京オリンピックに向け、
スポーツ振興による(中でも)
ソフトボールのまち度会町
としての(まち興しについて
：町長並びに教育長あて



質問 リオオリンピックにおける日本選手の大活躍

に感動しました。9月7日からのパラリンピックで
の活躍はさらに尊敬の念すら覚えます。4年後の
2020年はいよいよ東京で開催され、野球・ソフ
トボールの復活をはじめ5競技が新たに採用される
こととなり、一ファンとして心が弾みます。
さて度会町には全国・三重県下にその名も響く小
学生チーム「エンペラーズ」と「イーグルス」、また
今夏も全国大会で活躍した「度会中学校女子ソフト
ボールチーム」が存在します。すでに実業団で活躍
する先輩選手はもとより4年後、故郷度会町から日
の丸を胸に活躍する姿を目にしたいものです。それ
には、度会小学校・度会中学校とあえて南伊勢高校
度会校舎を加え、小・中・高一貫した育成・指導環
境の充実に向けた総合的な戦略が必要になってきま
す。「ソフトボールのまち度会町」として、まち興
しの大きなチャンスが訪れています。行政のトップ
としての町長と教育的な見地から教育長の考えを尋
ねます。

答弁 度会町のソフトボールは小学校・中学校とも
常連のチームとして全国的に知られています。今後、
今まで以上に小・中・高の交流を深めながらソフト
ボールの町として専念してまいります。

●第6次総合計画・後期基本計画について：町長あて
質問 平成28年度から32年度までの後期基本計画が
策定されました。体系的に優れた総合計画になつて
いると評価します。さて7項目の基本目標に具体的
な施策の内容と行政経営指針合わせて323項目
が示されました。町長には残る任期3年間に最も優
先すべき行政課題は何か、どうしても取り組み成
果を上げたい事業は何かを尋ねます。また323の
施策の担当先が明らかにされています。担当所属長
においては、来年度平成29年度予算編成に先立ち根
幹となる事業をお答えください。

答弁 道の駅計画を断念します。今後、若い保護
者にわかりやすい、子育て支援を新制度として継続
的にやりたいと現在検討中です。事業内容について
はしかるべき時期に発表させていただきます。

二 福井秀治

● 地域防災計画について：町長あて

質問 先般の熊本地震では震度7の地震が時を置かず2度も発生し、その後震度6強を含む余震が続き被害が拡大していった。今までの考え以上の思いで建物の耐震化を進めていくべきであります。また流通拠点に物資がとどまり避難所まで届かない、避難所ごとのニーズの把握が困難であるなどの課題が明らかになった。このほか要援護者支援や自動車など避難



所以外で避難生活を送る被災者への支援などの課題が顕在化した。熊本県の各自治体においては、既存の地域防災計画では十分な対応が出来なかつたと感じたところが多くあり、また震災前に重視していた災害は集中豪雨、台風などであり、頻繁に起こる暴風雨やそれに伴う土砂災害対策などに比べ、地震への備えは遅れがちだった傾向にあり、地震対応の不備につながった可能性もあるといわれております。様々の検証、検討が予想される国の動きにも注視し見直ししていくべきと考えます。度会町として地域防災計画についての考えをお聞きします。

● 若宮 淳也

質問 地方の介護福祉分野の雇用は増加している。それでも介護業界は人手不足で、離職率も高いといった問題があり、一方で、介護職員の賃金は低いままで。こういったことから、介護福祉分野の雇用の在り方、処遇改善についてしっかり取り組んでいかなければ、人材確保や地域における介護福祉の充実は実現できません。加えて、住



● 高齢化社会に対応する度会町のあり方について：町長あて

質問 地方の介護福祉分野の雇用は増加している。それでも介護業界は人手不足で、離職率も高いといった問題があり、一方で、介護職員の賃金は低いままで。こういったことから、介護福祉分野の雇用の在り方、処遇改善についてしっかり取り組んでいかなければ、人材確保や地域における介護福祉の充実は実現できません。加えて、住

み慣れた住まいで暮らし続けていくために、そして地域包括ケアの推進していく上でも介護人材の必要性はますます高まってきています。そこで度会町としても介護人材の養成に力を入れて、介護における研修等の支援、各種資格への補助などを進めていく必要があるのではないか。そして、介護の知識を得た人たちが、度会町の介護施設などで働いてもらうことで、介護業界の人手不足を解消し、度会町に雇用を生み出すことができます。また、元気な高齢者の働く分野としても介護の可能性は大きいと考えられる。町ぐるみで町民が介護の知識と技術、経験を備えることで、普段の何気ない生活の中で、お年寄りのケア、介護の知識・技術・経験を活用した助け合いができる、お年寄りにやさしい度会町ができるのではないかと。度会町としての福祉の向上にもつながるのではないかと。度会町の考えをお伺いしたい。

● 子育て支援の充実について：町長あて

質問 核家族、共働き世代が増える中、保育ニーズは高まってきている。安心して子育てできる環境や子育てに対する自治体の支援の在り方が、今後若い人たちがこの度会町を暮らす町として選択するかどうかの基準となる。介護と同様、保育士の確保と働く場の環境整備は必要です。また、保育所に通っている子どもが病気をした際に、親が仕事を休まずに働けるような環境整備をし、病児の世話をする病児保育を導入する必要があるのではないかと。また、子どもたちの身体的、精神的、そして経済的な視点も含め、総合的なケアができる保育の在り方が必要と考える。度会町の考えをお伺いしたい。

● 溝口 周生

質問 台風シーズンがやってきました。先日から各地における水害の様子が報道されています。先日からこれまでも、個別受信機の設置を求め、良い方策がないか検討すると答弁をいただいておりますが、その後進展はあるのでしょうか。必要な時に情報がきちんと伝わり住民の命を守るためにも個別受信機の設置を強く望みますが今後のプランについてお聞かせください。

● 遊水プール利用料の適正化について：町長あて

質問 遊水プール「鏡」は、町民サービスを目的として運営されている施設で、利益を上げることが大きな目的ではないと思います。ところが、一般人の付き添いについては、町内町外同じ値段で、利用料が高いとの声が出ています。近隣の同じような施設の入場料と比較しても高いのではないかと思います。住民サービスの一環として適正な料金への変更を求めます。

● 猿害について：町長あて

質問 電柵の充実により、猪、鹿の農作物への被害はそれなりに効果を上げているようですが、猿の被害が最近増えているようです。理由もいろいろあるのですが、南伊勢町では猿の駆除数が増えていると聞いています。度会町の現状についてお聞きし



もう少し時間をかけ、体制づくりや利用度も含め検討してまいります。

● 防炎行政放送の個別受信機設置を望む：町長あて

質問 台風シーズンがやってきました。先日から各地における水害の様子が報道されています。先日からこれまでも、個別受信機の設置を求め、良い方策がないか検討すると答弁をいただいておりますが、その後進展はあるのでしょうか。必要な時に情報がきちんと伝わり住民の命を守るためにも個別受信機の設置を強く望みますが今後のプランについてお聞かせください。

● 遊水プール利用料の適正化について：町長あて

質問 遊水プール「鏡」は、町民サービスを目的として運営されている施設で、利益を上げることが大きな目的ではないと思います。ところが、一般人の付き添いについては、町内町外同じ値段で、利用料が高いとの声が出ています。近隣の同じような施設の入場料と比較しても高いのではないかと思います。住民サービスの一環として適正な料金への変更を求めます。

● 猿害について：町長あて

質問 電柵の充実により、猪、鹿の農作物への被害はそれなりに効果を上げているようですが、猿の被害が最近増えているようです。理由もいろいろあるのですが、南伊勢町では猿の駆除数が増えていると聞いています。度会町の現状についてお聞きし

ます。また、効果的な対応策についてもお聞きします。
答弁 当町でも全国各地で効果を上げている取り組みを参考に、風土に適した被害防止策を講じる努力をしてまいります。

議会の記録：概況(28年8月～10月)

- 8月30日 議員懇談会
 - ・防災訓練、農業共済団
 - ・体1県1組合化、歳計
 - ・現金の運用(東京都公
 - ・募公債の購入、野村信
 - ・託銀行への預け入れ：計2億円) 協議
 - ・自治功労者表彰伝達
- 【県町村議会議長会】
 - ・八木淳議員(議長)
- 9月16日 議員懇談会
 - ・伊勢広域環境組合ごみ処分手数料の改定(平成29年4月から、持ち込み分)、子育て&介護総合相談窓口の設置(役場2F)、まち・ひと・しごと創生総合戦略
 - ・宮リバー度会ソーラーパーク(仮称)事業の進捗状況等について協議
 - ・道の駅計画の断念に至った経緯(町長)
- 10月20日 議員懇談会
 - ・来年度職員採用の状況
 - ・議員研修計画の確認



参加式典等

- 9月11日 防災講話
 - (陸上自衛隊久居駐屯地中隊長・伊勢市消防本部副参事)
- 9月25日 度会小学校運動会
- 10月16日 福祉ふれあいまつり
- 10月29日 度会中学校文化祭



10月16日 福祉ふれあいまつり